高瀬山

能登町立小木中学校·学校だより8月号 令和2年8月7日(金)

メールアドレス: ogi-jscO3@noto.ed.jp HPにもアップしています。 QRJ-f \Rightarrow



1学期終了・夏休みへ

8月1日より、夏休みに入りました。始まりが例年より11日遅く、さらに夏休みの期間も例年の半分程度ですが、「夏休み」という言葉は生徒にとってはうれしい響きのようで、 1学期の最終日には、生徒の表情が少し緩んでいるように感じました。

今年度の1学期は、4月途中から2か月近くの臨時休業となり、授業や行事を思うように進めにくい状況で不安な面もありましたが、徐々に日常に戻り、大きな事故やトラブルもなく、1学期51日の授業日を無事に終えることができました。保護者・地域の皆さま等のご協力もあり、校内行事や部活動の大会等もいくつか実施することができました。さらに、生徒の頑張りもあり、遅れ気味であった授業の進度も昨年度並みにまで回復できました。

23日間の「夏休み」が、1学期を振り返り、生徒にとって充実したものとなり、2学期が良い形でスタートできるように願っています。

7月31日には、終業式を行い、校長先生から全校生徒に対して、夏休み「23日間 =552時間」の過ごし方についてお話がありました。主な内容は以下の通りです。

- ①健康・安全に過ごすこと
 - (交通事故、水の事故、熱中症、感染症・病気など)
- ②規則正しい生活をすること
- (食生活、睡眠時間、メディアの活用時間など)
- ③家族の一員という自覚をもって行動すること (家の人の役に立つことをやってみる)
- ④計画的に宿題に取り組むこと
- ⑤いつもできないことに挑戦してみること (読書や自分の興味あることなど)



3年生・部活動に区切り

この7月に3年生が部活動にひと区切りをつけました。本来であれば、6月に地区大会、7月に県大会やコンクール・演奏会があり、3年生の集大成としているわけですが、いずれも中止となりました。その代替として各種大会等が開催され、本校生徒も参加しました。

活躍の様子、3年生の感想は次の通りです。

陸上部	陸上部 野球部		吹奏楽部	
能登地区記録会	奥能登大会	奥能登大会	校内演奏会	
7月11日	7月18・19日	7月18日・19日	7月31日	
七尾城山陸上競技場	珠洲市営野球場	輪島市サンアリーナ	本校・ランチルーム	

「部活動を終えて」(菅原さん)

3年間、陸上をやってきて先生や先輩・後輩に支えられて陸上を頑張ることができました。最後の大会では、自己ベストを出せたので満足です。このメンバーで陸上部の活動ができてよかったです。



◎野球部

結果 1回戦 小木-東陽-穴水 2—5 松波順位決定戦 小木-東陽-穴水 1—4 門前

「部活動を終えて」(板谷さん)

1年生の時から合同チームでの参加が多く、 他校と一緒に練習する機会が限られていました。しかし、他校と声を掛け合い、一緒に野球をすることができてよかったです。最後の大会は勝つことができませんでしたが、全力を出して悔いのない試合だったので、良い思い出になりました。





◎バスケットボール部 結果 5位 小木・宝立・三崎 0勝4敗(5チーム総当たり)

「部活動を終えて」(平山さん)

日頃の練習は3人という少ない人数だったけど、協力してできたので良かったです。チームは、3校合同で参加していて、合同で練習する機会は少なかったけど、仲良くなれたし最後の試合もみんな笑顔で終われたので満足です。





◎吹奏楽部

「部活動を終えて」(山本さん)

コロナの影響で演奏会が中止になりましたが、ミニコンサートで演奏できることができて良かったです。部活動を支えてくださった顧問の先生方、私たちを応援してくださった保護者の方々のおかげでもあり、音楽の素晴らしさを体験できて楽しかったです。





壮行式も盛大に

7月10日に運動部の壮行式を行いました。この日まで2年生が中心となり、応援の練習を重ねてきました。練習の成果も表れ、

今回の壮行式が初めてとなった 1年生も含めて、しっかりとした 応援ができました。

吹奏楽部を除く3つの部の壮 行式でしたが、終了後には、吹奏 楽部3名を含めて、3年生全員で 記念撮影しました。







テスト期間中の取組紹介

7月7日から9日にかけて、期末テストが実施されました。例年5月にある中間テストが 実施できなかったこともあり、今年度初めての定期テストとなりました。特に1年生にとっ ては、入学後「初」のテストであり、戸惑いを感じた人もいたかもしれません。既にテスト 結果は、本人に返却されています。通知表の内容と併せて、これまでの学習に対する自分自 身の行動を振り返り、次の取組につなげていきましょう。

テストに向けての学校での取組を紹介します。

①テスト計画表(学び魔ナビ)の作成・点検

テスト2週間前から、自分自身が「どのように取り組んでいくのか」 「どれくらいの時間や得点を目指すのか」「どの教科をいつやるのか」 などを計画表に記入し、学習を計画的に進められるようにしています。

さらに、テストが終わった後は、本 人の振り返りについて記入するとと もに、保護者の方からのコメントも いただき、次回につなげられるよう にしています。

(おきのかから) 学習時間は目標達成!かんはりましたね。 /一画面Dayに画面を見る時間が美すき! ままねい 気を付けましょう!!

(1995) 1995

②家庭学習時間調査(学び魔スター☆)の集計

テスト期間における家庭学習時間を集計し、職員室前に掲示しています。家庭学習は一人で取り組むものですが、クラスや他の学年の生徒がどれくらい学習しているかを知ることで、自分と周囲と比較し、学習意欲の向上につなげてもらいたいと考えています。





③放課後学習(学び学びタイム)の設定

テスト期間の放課後に、全校一斉の自主学習時間を設けています。学習したい教科・教材を生徒自らが選び、40

分間の学習に取り組んでいます。「分からないこと」、「教えてほしいこと」には、教師が教える体制にしていて、苦手教科の克服にもつなげることができます。



学習の取組に関しての小木中オリジナルのネーミング「学び魔」。一般に「魔」という言葉には、悪魔や魔王などややマイナス的なイメージがありますが、ここで使っている「魔」はそういう意味とは異なります。「魔」には「あることに執着する人」という意味があり、そこから「学びに執着する人」という解釈をしています。小木中生徒が「学び魔」となり、周りから注目されるくらいすごい人になることを願っています。



能登町区長会連合会 様から生徒一人ひとり に「夏用マスク1袋(3 枚入り)」を贈呈してい ただきました。ありがと うございました。



シェイクアウトいしかわ

7月8日に県内一斉防災訓練「シェイクアウトいしかわ」が行われ、本校もこれに合わせて訓練を行いました。11時の開始と同時に「しゃがむ」「かくれる」「じっとする」の安全行動を約1分間行い、地震発生時の適切な行動について認識を



深めました。災害は、起こらないことが理想ですが、「いつ」「どこで」発生するかを予測することは難しく、特に地震は突然やってくるものです。まずは、自分自身を守る行動を大切にしましょう。

七夕飾りに願いを 込めました

全校生徒一人ひとりが願い事を書いて、七夕飾りに取り付けました。「コロナのこと」や「進路のこと」の記載が多かったです。

不審者対応・防犯教室

7月13日に避難訓練と防犯教室を実施しました。珠洲警察署の職員をお迎えし、前半の避難訓練では不審者役として、後半の防犯教室では講師として、それぞれ対応していただきました。

避難訓練では、生徒は本番さながらに行動し、短時間で避難を終えることができました。また、後半の防犯教室では、不審者対応の基本である「イカ・の・お・す・し」のお話や自分を守るための簡単な護身術について説明があり、真剣に耳を傾けていました。

8月の行事予定

B	曜	主な行事予定	В	曜	主な行事予定
1	土	夏休み (~23日)	17	月	小木地区防災の日、安全点検日
2			18	火	夜間巡視 (小木地区)
3	月		19	水	
4	火	夜間巡視(小木地区、市之瀬·越坂地区)	20	木	
5	水		21	金	
6	木		22	土	
7	金	通知表わたし	23	В	
8	±		24	月	2 学期始業式、読書の日
9			25	火	職員会議
10	月	山の日	26	水	
11	火	学校閉庁日	27	木	
12	水	学校閉庁日	28	金	1・2年生海洋学習(つくモールでの体験活動)
13	木	学校閉庁日	29	土	PTA 奉仕作業 (6:00~)
14	金	学校閉庁日	30		PTA 奉仕作業予備日 (6:00~)
15	土		31	月	
16	В				

※今年度の「夜間巡視」は、実施回数が少ないこと等もあり、PTA役員での対応となりました。